



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE V N DE MILFONTES

ATA Nº 4/2024

Data da reunião ordinária: 26.09.2024

Início da reunião: 20h50

Fim da reunião: 22h57

Membros da Assembleia de Freguesia de Vila Nova de Milfontes, que comparecem à reunião:

Presidente: BRUNO RIBEIRO FERREIRA DOS REIS CABECINHA

Membros presentes:

GONÇALO NUNO SILVA FERREIRA ALVES ARAÚJO
JOSÉ GABRIEL RODRIGUES OPANASHCHUK LOURENÇO
LUÍS PEDRO COLAÇO FREITAS
VENTURA JOSÉ CRUJO RAMALHO
ANDREIA CARINA GONÇALVES RAMOS

Membros presentes em substituição:

MÁRIO PIRES CORREIA NUNES
ALEXANDRE BAIÃO

Membros ausentes:

MARIA JOSÉ MARTINS GUERREIRO CHAVES

Nome: BRUNO RIBEIRO FERREIRA DOS REIS CABECINHA

Cargo: PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA NOVA DE MILFONTES

ATA NÚMERO QUATRO

-----Aos vinte e seis dias do mês de setembro, do ano de dois mil e vinte e quatro, teve lugar na sede da Junta de Freguesia de Vila Nova de Milfontes, uma sessão ordinária da Assembleia de Freguesia de Vila Nova de Milfontes, com a seguinte ordem de trabalhos: -----

ORDEM DE TRABALHOS

1 - PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO

2 - PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:

a) - Leitura, discussão e aprovação das atas das sessões ordinárias de 29-04-2024 e 27-06-2024;

b) - Leitura do expediente;

c) - Apreciação de assuntos de interesse para a freguesia.

3 - PERÍODO DA ORDEM DO DIA:

a) - Cumprimento do disposto na alínea e) do n.º 2 do artigo 9º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, apreciação;

4 - PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO

ABERTURA DA SESSÃO

-----Pelas vinte horas e cinquenta minutos, o senhor Presidente da Assembleia, depois de saudar todos os presentes, declarou, nos termos da Lei, aberta a sessão. -

-----Compareceram a esta sessão os seguintes deputados: - Andreia Carina Gonçalves Ramos, Bruno Ribeiro Ferreira dos Reis Cabecinha, Gonçalo Nuno Silva Ferreira Alves Araújo, Luís Pedro Colaço Freitas, José Gabriel Rodrigues Opanashchuk Lourenço e Ventura José Crujo Ramalho.-----

4
-----António Miguel Banza Gomes Frieza, eleito pelo Partido Socialista, foi substituído, nos termos dos artigos septuagésimo oitavo e septuagésimo nono, da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, de dezoito de setembro, alterada e republicada pela Lei número cinco A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, pela senhora, Alexandra Baião.-----

-----Maria de Deus Friesa Amador, eleita pelo Partido Socialista, foi substituída, nos termos dos artigos septuagésimo oitavo e septuagésimo nono, da Lei número cento e sessenta e nove barra noventa e nove, de dezoito de setembro, alterada e republicada pela Lei número cinco A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, pelo senhor, Mário Pires Correia Nunes.-----

-----Faltou à sessão a deputada, Maria José Martins Guerreiro Chaves. -----

ORDEM DE TRABALHOS

1 - PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO: - Interveio a senhora Maria José Vilhena, moradora na Rua do Lavadouro, nesta freguesia, solicitando que seja recolocado, junto à sua casa, o sinal de estacionamento proibido, uma vez que já lhe partiram o telhado por três vezes, o que implica despesas para ela, os condutores estacionam ali, não têm espaço suficiente para fazer as manobras e ao fazê-las, como a casa é baixa, partem-lhe o telhado. -----

----- O senhor Presidente da Junta respondeu que durante o verão o trabalho é muito e não consegue dar resposta imediata a todas as solicitações, mas sendo um sinal que já existiu no local e não havendo uma alteração ao plano de trânsito o sinal irá ser recolocado de imediato. -----

-----Interveio a senhora Mafalda Fonseca que colocou as seguintes questões: -----

----- “ Foi anunciada pelo Município de Odemira uma exposição de cerâmica no Jardim Público, de um de setembro até ao final do ano, mas até à data não está lá nada, gostaria de saber o que se passa;-----

-----Outra questão tem a ver com a paragem dos autocarros, no Pinhal do Moinho, o Bar da Paragem já está a funcionar há cerca de três meses e ainda não vendem bilhetes, vendem na papelaria, nas lojas de indianos, e ali não; -----

----- Outra questão é o facto de uma pessoa em cadeira de rodas não conseguir alcançar as casas de banho; -----

----- O senhor Presidente da Junta respondeu: - “Relativamente à exposição de arte, foi-nos pedida autorização para colocar essa exposição no Jardim Público, e nós autorizámos, mas a realização da exposição não é uma iniciativa nossa. -----

----- Em relação às cadeiras de rodas na zona da esplanada, foi colocada uma peça metálica, rampeada, que permite às cadeiras de rodas acederem às casas de banho, agora terá que ser feito, também, do outro lado, tem um declive muito pequeno, mas, de qualquer maneira poder-se-á melhorar o acesso, colocando uma pequena rampa como foi colocada no outro lado. Quanto à venda dos bilhetes, há uma pessoa que tem a concessão na freguesia e que está a colocar problemas, e eu já lhes disse para venderem bilhetes, mesmo sem receberem a respetiva comissão, de forma a facilitar os utentes, eles disseram que iam fazer isso, vou voltar a falar com eles.” -----

-----Interveio o senhor Paulo Anselmo que colocou as seguintes questões: -----

----- “ Queria perguntar ao senhor Presidente da Junta se sabe alguma coisa acerca do complexo desportivo previsto para a zona do Parque de Campismo Caravela, se sabe como está o processo;-----

----- Em relação ao verão havia muito para falar, mas vou só referir os seguintes pontos: -----

-----Estacionamentos;-----

-----Cargas e descargas; -----

----- Desta vez vou falar mais acerca da questão da limpeza e do cuidar dos espaços públicos, sabemos que Vila Nova de Milfontes é uma terra de turismo, tem uma beleza natural, mas temos que cuidar mais dos espaços públicos dentro da Vila, se queremos mais e melhor turismo. Milfontes tem que apostar mais na limpeza, inclusive, lavagem de ruas e equipamentos urbanos. Ainda que muitas destas competências sejam da Junta, todos sabemos que os recursos são insuficientes, por isso a Câmara tem de apoiar e investir mais e melhor na nossa Freguesia, se a Câmara e a Junta têm de fazer mais trabalho, também os moradores e agentes económicos têm que fazer a sua parte e zelar pela limpeza. Lembro-me de há uns anos existir uma máquina que varria as ruas, apesar das muitas avarias e de outras vezes não estar em Milfontes, ia fazendo algum trabalho. Agora, segundo sei, existe uma máquina, mas não a tenho visto e não consigo perceber porque não há atividades de limpeza com essa máquina. Na questão da limpeza, se o varrer é um

4
pouco insuficiente, a limpeza com lavagem é inexistente, não podemos ter as ruas todo o verão sem nenhuma lavagem. Há também várias falhas na recolha de reciclados. Lembro-me de há uns anos uma Vila branca e um Largo de Santa Maria com canteiros de flores de um colorido vibrante, que era impossível não reparar;" -

----- Seguidamente referiu-se ao programa comemorativo do centenário da primeira viagem aérea Portugal-Macau, dizendo que foi o programa possível acrescentando ter gostado do espetáculo musical. Em relação à exposição itinerante comemorativa do centenário da viagem aérea, disse: - "Segundo me constou a exposição não vai passar por Milfontes, mas sim por Odemira, a meu ver, fazia todo o sentido que a exposição passasse por Milfontes também. E no caso de não passar que sejam disponibilizados autocarros, para quem não possa ir em carro próprio, possa ir ver a exposição." -----

----- O senhor Presidente da Junta respondeu às questões colocadas: -----

-----" Em relação ao complexo desportivo estão a ser feitos projetos e há a intenção por parte do Município que, para o ano, o campo de futebol se não estiver concluído esteja pelo menos em construção, já estão a ser feitos alguns trabalhos preparatórios. A primeira fase será constituída pelo campo de futebol e balneários; -----Relativamente ao verão, este foi muito complexo, em parte, diria que felizmente, porque estiveram muitos turistas, nós temos uma terra com quase cinquenta mil pessoas e não temos meios suficientes. O Paulo diz que há muitos anos tínhamos canteiros com flores num determinado local da Vila, só que nessa altura não havia nenhum jardim público, não havia o jardim do Arneiro do Gregório, não havia canteiros arranjados no Pinhal do Moinho, não havia jardins na Quinta da Areia e na Bica da Areia. Os trabalhadores são poucos e são gigantes em termos de trabalho. Odemira tem canteiros floridos, mas tem uma equipa de pelo menos doze jardineiros, nós temos um. Apesar de tudo tivemos muita gente a dizer que a Vila está bonita, apesar desses pontos negros, há muita gente que não respeita o espaço público. Alguns jovens que vinham uma semana em julho, agora vêm em julho e todo o agosto e enchem tudo de lixo, partem os aspersores dos jardins quase todas as noites, deixam os jardins cheios de vidros e garrafas. Para responder a desafios como estes precisamos de ter o dobro dos trabalhadores na rua; -----

-----Relativamente ao trabalho da varredora, já está instalado um ponto de água para podermos limpar o depósito, para o ano vamos ter mais um funcionário condutor manobrador, está a decorrer o concurso, espero que para o ano possamos ter uma limpeza amiúde, pelo menos uma vez por semana, de todas as ruas da baixa. Para o ano teremos, espero, a máquina totalmente operacional a fazer a limpeza de ruas e a lavar as papeleiras;-----

-----Apesar das dificuldades, apraz-me que algumas pessoas que vêm de férias, quando sabem que sou o Presidente de Junta dirigem-se-me e dão-me os parabéns pela bonita Vila que temos;-----

-----Quanto às exposições temporárias espero que tenhamos um dia um Centro Cultural, tenho lutado por isso e sei que é intenção da Câmara concretizá-lo .-----

-----Em relação aos espetáculos durante o verão, tivemos cinema, tivemos teatro, música, encontro do ranchos folclóricos, desfile de grupos corais, não se pode dizer que não há nada. Não há exposições temporárias? Pois não há. Vão-se fazer onde? -

-----Sobre as comemorações dos cem anos da Viagem Aérea Portugal Macau merecia ter tido mais relevo, sem dúvida nenhuma, mas os orçamentos são limitados, poderia ter sido feito mais durante o verão, este acontecimento deveria ter sido mais mobilizador, ter havido mais atividades para celebrar com os nossos turistas este feito histórico, o espetáculo com a orquestra da Força Aérea foi muito bom, fecharam-se bem as comemorações. Tenho pena que não tenha havido maior repercussão das comemorações desse feito na comunicação social. A Câmara contactou todos os canais de televisão e nenhum esteve presente, à exceção da TV Zorra, é um feito feliz, que parece não interessar a ninguém. Acerca da exposição já houve uma exposição sobre este tema no Colégio, estive lá bastante tempo, antes do verão, e foi pública. Agora vai haver outra exposição em Odemira, na Biblioteca, não sei se vai haver transporte e tenho dúvidas que houvesse um número suficiente de pessoas interessadas, que justificasse um transporte camarário, que a exposição viesse a Milfontes acho que faz todo o sentido e vou apresentar essa sugestão à Câmara.” -----

-----Interveio o Senhor Paulo Anselmo que disse: - “Em relação à limpeza de modo algum quero pôr em causa o esforço dos trabalhadores da Junta, é evidente que há muitos mais espaços verdes do que havia antigamente, também sei que a Vila cresceu e também sei que não há dinheiro suficiente nem pessoal, que tenham

acompanhado o crescimento da Vila, só que atualmente, no verão, não há espaços ajardinados com cor.” -----

-----O senhor Presidente da Junta respondeu: - “Eu tenho pena, porque os próprios comerciantes que ganham dinheiro com o turismo, não se preocupam em ajudar neste processo. Há estabelecimentos que têm floreiras floridas à porta, e eles próprios cuidam delas, também devia haver algum brio por parte dos residentes. Exigir que seja a autarquia a fazer tudo não é justo, floreiras floridas, com flores bonitas requerem muitos cuidados era preciso termos mais um jardineiro.” -----

-----Não havendo mais intervenções o Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrado esse ponto da ordem de trabalhos-----

2 - PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:

-----a) **Leitura, discussão e aprovação das atas das sessões ordinárias de 29-04-2024 e 27-06-2024:**-----

-----Pedi a palavra o deputado José Gabriel Rodrigues Opnashchuk Lourenço que disse: - “ Senhor Presidente, na anterior sessão da Assembleia referi-me à ata de vinte e nove de abril, à redação da ata e às incorreções que a ata tinha, sobretudo, na forma como transcreveu, no caso não transcreveu, alteraram tudo, as minhas declarações de voto, foi para isto que eu, na altura, alertei o senhor Presidente, fui ler novamente a ata e tem, justamente, os mesmos erros, não foi corrigido absolutamente nada.”-----

-----O Senhor Presidente da Assembleia respondeu que tinha corrigido os erros de português, mas que não tinha ouvido a gravação.-----

-----O deputado José Gabriel Lourenço disse: - “ Dou-lhe um exemplo Senhor Presidente, há uma passagem de que certamente se lembra, está relacionada com as construções na Lagoa das Ganças, em que eu dizia que tinha apresentado uma queixa à Câmara, através de fotografias aéreas que tinha e que enviei à Câmara, e, eu disse nessa altura, que a Câmara tinha respondido a pedir a minha identificação completa, e o Senhor Presidente confirmou, que isso é norma nos procedimentos. O que está escrito em ata não é isso, isto é um exemplo, há outros erros, lamento mas não posso aprovar a ata, basta ver como está redigida a minha última declaração de voto.” -----

-----O Senhor Presidente da Assembleia respondeu: “Tínhamos combinado que famos todos colaborar na correção desses erros.” -----

-----O deputado José Gabriel Lourenço respondeu: - “As minhas declarações de voto são escritas e os erros foram na transcrição, é isto que eu não posso aceitar.” -----

-----Seguidamente o senhor Presidente da Assembleia colocou as atas a votação: ---

-----**Ata da sessão ordinária de 29-04-2024** - Foi aprovada por maioria com dois votos a favor dos eleitos pelo Partido Socialista, um voto a favor do eleito pelo PPD/PSD/PP - Juntos para Cumprir Odemira, um voto a favor do deputado independente, Ventura José Crujo Ramalho e um voto contra do eleito pela lista do Grupo de Cidadãos Eleitores, PELA NOSSA FREGUESIA XII.-----

-----Não participou na votação o deputado pelo Partido Socialista, Gonçalo Nuno Silva Ferreira Alves Araújo, por não ter estado presente nesta sessão da Assembleia de Freguesia. -----

-----Também não participaram na votação, Alexandra Baião e Mário Pires Correia Nunes, substitutos dos deputados, António Miguel Gomes Frieza e Maria de Deus Frieza Amador, respetivamente, por também não terem estado presentes na sessão de 29-04.2024.-----

-----**Ata da sessão ordinária de 27-06-2024** - Foi aprovada por maioria com quatro votos a favor dos eleitos pelo Partido Socialista, um voto a favor do eleito pelo PPD/PSD/PP - Juntos para Cumprir Odemira, um voto a favor do deputado independente, Ventura José Crujo Ramalho e um voto contra do eleito pela lista do Grupo de Cidadãos Eleitores, PELA NOSSA FREGUESIA XII.-----

-----Não participou na votação, Alexandra Baião, substituta do deputado, António Miguel Gomes Frieza, por não ter estado presente nesta sessão da Assembleia de Freguesia. -----

-----**b)- Leitura do expediente:** - O senhor Presidente deu conhecimento à Assembleia de um email em que a deputada Maria Victória da Silva Neves de Almeida, Eleita pela Coligação Democrática Unitária - CDU, apresentava a renúncia ao respetivo mandato, por motivos de saúde. O senhor Presidente informou a Assembleia que já havia dado posse, no passado dia vinte de setembro, à cidadã que ocupava o lugar a seguir na respetiva lista, Maria José Martins Guerreiro Chaves. -----

----- Seguidamente o senhor Presidente leu uma mensagem, enviada pela deputada desta Assembleia, Maria de Deus Frieza Amador, que se encontra hospitalizada, e

onde ela manifestava a esperança e a vontade de estar presente na próxima sessão da Assembleia, recuperada e mais forte. O senhor Presidente disse esperar que assim seja e toda a Assembleia corroborou este desejo. -----

----- Não havendo mais expediente o senhor Presidente deu por encerrado este ponto da ordem de trabalhos. -----

-----**c)-Apreciação de assuntos de interesse para a freguesia:** - O deputado Ventura Ramalho iniciou a sua intervenção desejando as melhoras à deputada Maria de Deus e de seguida apresentou um voto de pesar pelo falecimento do ex-deputado desta Assembleia, Manuel Tomásia Domingos “ um homem que esteve connosco nesta Assembleia e muitos contributos deu à freguesia”.-----

-----A seguir referiu-se “ à rampa de acesso no Jardim da Paragem de Autocarros, à entrada do Jardim, no lado nascente, há uma rampa no passeio, depois não há nesse dito arco em alvenaria, penso que se pode fazer o que se fez no Lar de Idosos, corta-se um bocadinho e permite-se que as pessoas circulem com mais facilidade;--

-----Prosseguiu dizendo: - “A SIC noticiou hoje que foi assinado um protocolo entre a Câmara e a GNR, agradecia se o senhor Presidente da Junta pudesse acrescentar mais alguma informação; -----

-----Os próximos assuntos têm a ver com a Câmara, trago-os aqui para a assembleia os levar ao sítio certo:-----

----- Rega com betuminoso junto ao minimercado da São Cabecinha, quando chove a água não escoar, seria possível fazer algo para resolver a situação?-----

----- Praga de baratas e ratos, com a particularidade de os ratos roerem os cabos das infraestruturas de telecomunicações, as pessoas queixam-se às empresas de telecomunicações e eles alegam não ter responsabilidades;-----

----- A situação que se passa no Centro Comercial, existem ferramentas na Lei que dão possibilidade à Câmara para notificar dos responsáveis pelo Centro Comercial para que se mantenha a limpeza daquela espaço;”-----

----- Interveio o deputado José Gabriel Lourenço dizendo que : “ Agora ninguém abre ou fecha as portas, está ao deus dar e ninguém faz a limpeza, para entrar nas casas de banho, só com máscara.”-----

----- O senhor Presidente da Assembleia disse: “ este é um caso que pode ser denunciado junto da Delegada de Saúde, há estabelecimentos comerciais que foram encerrados por deficientes condições higiénico – sanitárias .”-----

-----O senhor Presidente da Junta acrescentou: " Aquilo está num estado degradante, já fui lá tirar algumas fotografias e tem que ser feita alguma coisa, já reporte a situação junto da Câmara e estamos a tratar de uma queixa por escrito para a Delegada de Saúde e para a ASAE.-----

-----O deputado José Gabriel Lourenço perguntou se também irá ser apresentada queixa junto da GNR, pois considera que têm competência para intervir em algumas áreas.-----

-----o senhor Presidente da Junta disse:- " Gostava de apresentar as minhas condolências à família do senhor Manuel Tomásia Domingos, foi uma figura sempre presente nas sessões da Assembleia, deu o seu contributo para a nossa freguesia durante muitos anos, foi alguém que vai ficar a fazer falta, porque era uma pessoa interventiva na defesa dos legítimos interesses da freguesia."-----

-----O senhor Presidente da Assembleia propôs à Assembleia que se guardasse um minuto de silêncio em homenagem ao ex-deputado desta Assembleia, Manuel Tomásia Domingos, estando todos de acordo. Após ser cumprido o minuto de silêncio, o senhor Presidente da Junta retomou a palavra, tendo prestado os seguintes esclarecimentos: - -----

----- " Esteve cá o senhor Coronel Frederico Silva a inaugurar as obras de melhoramento no Posto da GNR e foi ele que me informou que tinha estado na Câmara esta semana a assinar um contrato de comodato, para as Pousadas, para que a GNR fique com instalações para os cavalos e cães. Penso que é bom para todos que a GNR tenha condições para desenvolver o seu trabalho e garantir condições de segurança para nós e para quem nos visita; -----

-----Em relação à rega de betuminoso junto ao mini mercado da São Cabecinha, temos o mesmo problema na Rua do Pinhal, junto à loja do Luís, o betuminoso não foi bem aplicado e a empresa não se preocupou em deixar o escoamento de água junto aos passeios;-----

-----Quanto à praga de ratos e baratas, nós temos reforçado os pedidos à Câmara, esperamos que haja uma resposta adequada." -----

----- Pediu a palavra o deputado José Gabriel Lourenço que disse: "Ninguém me deu o recado mas eu achei por bem averiguar e perguntei ao interessado. O assunto diz respeito a esta Assembleia, mas diz sobretudo respeito ao Cláudio, que passa aqui três ou quatro horas por sessão, é evidente que a Assembleia de Freguesia não tem

1

orçamento e tanto quanto sei a situação do Cláudio é à borla, hoje já ninguém trabalha à borla, por isso, o que eu gostava é que tivéssemos isso em consideração e houvesse no orçamento da Junta uma verba, pelo menos para o equipamento ou para financiar o tempo que o Cláudio dedica aqui. -----

-----Outro assunto tão importante como este, tem a ver com um requerimento que eu dirigi ao senhor Presidente da Mesa da Assembleia. Em cumprimento da legislação, para pedir um agendamento ao senhor Presidente da Junta eu tenho de o fazer através da Mesa da Assembleia, desde que sejam assuntos relacionados com os serviços administrativos da Junta, o problema foi que o senhor Presidente da Junta devia ter respondido através da Mesa da Assembleia e respondeu-me diretamente, respondeu ao cidadão José Gabriel e não ao deputado da Assembleia, portanto eu volto aqui a fazer esse pedido.”

-----De seguida o deputado José Gabriel Rodrigues Opanashchuk Lourenço, apresentou o documento que se transcreve:

Exmº Senhor
Presidente da Mesa de Assembleia de
Freguesia de Vila Nova de Milfontes
Largo Dr. António Quaresma
7645 - 310 Vila Nova de Milfontes

José Gabriel Rodrigues Opanashchuk Lourenço, membro da Assembleia de Freguesia de Vila Nova de Milfontes, eleito pela lista do Grupo de Cidadãos Eleitores PELA NOSSA FREGUESIA XII, no exercício das competências conferidas pela legislação em vigor, nomeadamente a Lei nº75/2013 de 12 de Setembro no artigo 9º nº2 alínea i) e artigo 10º nº1 alínea d), reforçadas pelo determinado na Lei nº26/2016 de 22 de Agosto no artigo 5º nº1 e na Lei nº-46/2007 de 24 de Agosto no artigo 5º; vem mais uma vez, através de Vª Exª em nome do Princípio da Transparência, solicitar que o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Vila Nova de Milfontes se digne agendar dia e hora, com prévia comunicação, para que no exercício das minhas funções de eleito e deputado da Assembleia de Freguesia, possa consultar as pastas dos requerimentos de atestados entrados, bem como, as cópias dos atestados emitidos e respectivos comprovativos anexos.



Considerando, que o Senhor Presidente da Junta respondeu indevidamente ao cidadão, informando, que ia ser pedido parecer à CCDR e à CADA, uma vez que devia ter respondido via Presidente da Mesa;

Considerando, que são decorridos quase cinco meses sem qualquer informação, entendi repetir a diligência conforme determina a Lei.

Este requerimento deverá ser parte integrante da acta desta sessão de Assembleia de Freguesia. Vila Nova de Milfontes, 26 de setembro de 2024

José Gabriel Rodrigues Opanashchuk Lourenço

-----Interveio o deputado Luís Freitas que começou por congratular o executivo pela realização das festas da Vila e comemoração do Centenário da Primeira Viagem Aérea Portugal – Macau. De seguida colocou as seguintes questões:-----

---- “As placas publicitárias das Festas da Vila deviam estar em letra maior, pois não se conseguiam ler a alguma distância e devia-se rever o programa e tentar introduzir algo diferente;-----

---- Já foi respondida a questão relativa à varredora, mas vou questionar na mesma, para quando a entrada em funcionamento?-----

-----Reparações na calçada. Recentemente foram feitas algumas reparações, só que a lomba de que tanto se fala, em frente à pastelaria Rego, não sofreu nenhuma intervenção, é importante voltar a fazer alguma pressão, porque os carros mais baixos têm imensa dificuldade em passar ali;-----

-----O buraco em frente à Escola;-----

-----Recolha do lixo durante o verão, houve muitos problemas, e alguns contentores de lixo estiveram sem tampa , provocando um cheiro nauseabundo, durante duas semanas; -----

-----Lavagem de contentores, há já muito tempo que não são lavados;-----

-----Pintura das passadeiras;-----

-----Limpeza e desinfeção das sargetas;-----

-----Desratização e desbaratização;-----

-----Limpeza dos grafitis , foi feita uma limpeza, mas alguns continuam por limpar;-

----- Iluminação deficitária do Totem;-----

----- Já falamos aqui que se ia tentar remover o autocarro avariado à entrada da

Vila e contactar o proprietário do terreno no sentido de o mesmo poder ser vedado, em que ponto está a situação?-----

-----Qual o ponto da situação da Área de Fracionamento Ilegal da Propriedade Rústica ?-----

-----Qual o ponto da situação do Mercado da Vila, documentação e obras de reabilitação? -----

----- O Portinho do Canal, passou ou vai passar para a administração da Junta?" -----

----- O senhor Presidente da Junta respondeu às questões colocadas: -----

-----" Relativamente aos cartazes das festas vamos tentar corrigir e agradeço a chamada de atenção. Quanto a fazer um programa diferente estamos sempre limitados pelo orçamento, eu até gostava, mas tivemos teatro, música, folclore, bailes, grupos corais, se repararmos bem não há assim tão pouca diversidade;-----

----- Quanto à varredora já falámos sobre ela, espero que no próximo verão esteja em pleno funcionamento;-----

----- Paragem de autocarro, fazer mais pressão não vejo como, já levei esse assunto até à Assembleia Municipal, assim como a reuniões privadas com o executivo da Câmara;-----

----- Quanto às reparações na calçada vamos ver se é possível. A Câmara com o empreiteiro chegarem à conclusão que é necessário arranjar, nós temos feito algumas pequenas reparações em pavê e até em calçada, mas essa tem de ser uma intervenção de profissionais, tem que ser um trabalho mais profundo, a lomba tem que ser rebaixada ;-----

-----O buraco em frente à escola primária foi provocado por uma rotura que houve ali, antes do verão, já pedimos várias vezes que viessem fazer essa reparação;-----

-----A recolha do lixo este verão teve vários problemas, desde avarias dos camiões de recolha de lixo, passando por férias de pessoal que faz a recolha dos reciclados e depois quem os substituiu não conhecia o circuito e o lixo ficava por recolher durante demasiado tempo. Foi muito complicado, desta Vila sai metade, ou mais, do lixo produzido no concelho de Odemira. Este ano a Câmara apostou numa segunda volta, mas quando há falhas técnicas ou de pessoal , no meio do verão haver um dia ou dois sem recolha é o caos, foi o que aconteceu algumas vezes;-----

-----A lavagem dos contentores esteve agora a ser feita, mas é preciso reforça-la;-----

----- É preciso reforçar a pintura das passadeiras;-----

-----Quanto às sargetas estamos a tratar da limpeza agora;-----

----- Os grafitis têm estado a ser limpos;-----

----- Falei com o proprietário do terreno à entrada da Vila, o Dr. Albuquerque, que se predispôs a vedar o terreno, mas que adiantou, que o processo do plano de pormenor está quase pronto, que mais dia menos dia as obras vão ter início, e que estar agora a colocar uma vedação para retirar a seguir se calhar não vale a pena e ficámos um pouco assim. Quanto ao autocarro têm que ser os proprietários do terreno a mandar retirá-lo, porque está num terreno privado;-----

-----Em relação à AFIPR há seis unidades da execução a avançar, cinco feitas por privados e uma pelo Município de Odemira. Há uma empresa que está a fazer os projetos para a Câmara, no Galeado, que vai ser a zona de teste para a Câmara, e que vai servir para a Câmara perceber as vicissitudes do projeto e a partir daí é que vai avançar com os outros terrenos;-----

-----Quanto ao Totem já foi encomendada uma iluminação, aquela foi uma experiência que o Nelson fez, ele pensou que ia ficar bom, mas não resultou e não nos cobrou nada por isso, vai montar uma iluminação também com hastes e com uns focos mais potentes, esperemos que fique bem iluminado;-----

----- Relativamente ao Portinho do Canal foi feita uma reunião com a Câmara, porque neste momento as competências são oficialmente da Câmara, estamos a negociar. À Câmara interessa-lhe que a gestão daquele espaço passe para a freguesia, porque estamos territorialmente mais próximos e será mais fácil para nós. Estamos à espera de uma proposta final, escrita, da Câmara Municipal, com a definição das verbas e competências a transferir.”-----

-----Interveio o deputado José Gabriel Lourenço dizendo que a solução para eliminar definitivamente as canas que envolvem o Totem e deixar aquele espaço limpo passa por arrancar as cepas, se forem apenas cortadas, crescem novamente.-

-----Interveio o deputado Luís Freitas que perguntou se não é possível a Junta colocar outra paragem de autocarros a meio da rua principal, uma vez que a Câmara disse que iria colocar duas e até à data não o fez, se a Junta pudesse colocar ao menos uma já melhorava a situação. -----

----- O senhor Presidente da Junta respondeu que ser possível é, mas que a Junta tem muitas limitações orçamentais e que a paragem que está à entrada da Vila foi a Junta que fez, assim como a que está ao pé do Crédito Agrícola. -----

41

----- Interveio o senhor Presidente da Assembleia de Freguesia que colocou as seguintes questões: -----

----- “ Relativamente ao pedido que foi feito pelo Cube de Ténis para utilização das infraestruturas da Junta de Freguesia, a preferência seria a de utilizarem o Polidesportivo junto à Praça, três vezes por semana, durante duas horas, desde setembro até final de março, eles têm muitos atletas (alunos) e eu gostaria de saber como está essa situação, se vai ser possível ou não, acho que os devíamos acarinharmos, eles têm feito um trabalho muito meritório e acho que se a Junta os puder ajudar é importante; -----

----- Relativamente à forma como decorreu o verão, eu acho que devíamos ponderar seriamente descongestionar o centro da Vila, sei que é difícil arranjar outras alternativas, o palco fica aqui no largo, eu digo isto a título pessoal e porque efetivamente houve muitas pessoas que se queixaram, eu acho que se pode dispersar aquilo que existe em cem metros, pela Avenida Marginal, por exemplo, criando-se boxes em madeira e fazer com que os transeuntes, os turistas, estiquem o seu passeio pela Avenida e não congestionem o centro da Vila, às tantas não é um espetáculo bonito de se ver, são os artesãos, os músicos, muitas vezes em simultâneo com os espetáculos que a Junta organiza. A sugestão que eu queria deixar era, tendo uma Avenida Marginal espetacular que à noite não é utilizada para nada, para além das pessoas que vão dar um passeio, podia perfeitamente ser aproveitada para conseguir levar as pessoas para uma zona bonita da nossa Vila e descongestionar um pouco o centro, porque durante o verão fica intransitável, desde o Largo do Almada até à Barbacã, portanto acho que temos boas alternativas. O cais também podia ser uma alternativa e acho que se devia ponderar isso para o próximo verão; -----

-----Sei que houve uma celebração no Polidesportivo no dia 1 de setembro, mas eu confesso que não vi, sei que estiveram muitos imigrantes durante o dia e muita gente me perguntou que celebração foi aquela, eu como não sei, queria deixar aqui a questão.”-----

-----O senhor Presidente da Junta prestou os seguintes esclarecimentos: -----

-----” Relativamente ao Clube de Ténis, nós decidimos na última reunião de Junta autorizar a utilização do Polidesportivo, a partir das dezoito horas, para que durante o dia possa continuar a ser usada pelas crianças e jovens que queiram ir

para lá jogar;-----

-----Em relação à celebração no Polidesportivo, já é o segundo ano que acontece, e trata-se de uma festa de mulheres nepalesas, tem um cariz religioso, mas não só. Foi esse grupo que dinamizou uma ação de limpeza na Vila, quiseram fazer parte da comunidade ajudando a limpar a Vila; -----

-----Relativamente à forma como decorreu a época balnear o senhor Presidente da Junta disse compreender que as pessoas se aglomerem junto a algumas atividades, que estão a decorrer, pinturas com spray, por exemplo, sendo por isso difícil circular pelas ruas. Acrescentou, que quando a Junta realiza espetáculos intervala-os entre o Largo Dr. António Martins Quaresma, onde têm lugar os espetáculos mais pequenos e o Jardim Público, onde se realizam os espetáculos mais ruidosos, tendo sido uma experiência que correu bastante bem. Continuou dizendo: - "Felizmente temos muitos turistas que gostam dos nossos espetáculos e há muita gente a queixar-se que há pouca animação em Milfontes. Falámos já sobre colocar

barraquinhas de madeira na Avenida, mas os passeios da Avenida não são muito largos, se colocarmos barraquinhas de madeira naqueles passeios os peões ficam sem espaço para circularem, se colocarmos essas barraquinhas no sítio onde se faz a feira de turismo estamos ou estamos a ocupar a via pública onde passam os carros, ou estamos a ocupar estacionamento, que já são poucos. Além disso há muitas noites de nortada gelada em que as pessoas não vão passear para a Avenida. Se olharmos para outros destinos turísticos, como o Algarve, por exemplo, este tipo de comércio de rua faz-se nas ruas mais movimentadas. Também não há muita gente que vá para o Cais, normalmente está cheio de carros durante todo o ano. Estou aberto a sugestões, mas não é fácil encontrar alternativas. A solução terá de passar por limitar o número de vendedores e músicos, aqui na baixa, reduzir o número de autorizações será a melhor solução."

-----Interveio o deputado José Gabriel Rodrigues Opnaschuk Lourenço dizendo: "O que é preciso é disciplinar, se for definido um tipo de banca para eles utilizarem e não estarem de qualquer maneira, isso já é totalmente diferente, e fazer um equilíbrio na distribuição dos espaços entre a Rua Sarmento Beires e a Barbacã. Se houver disciplina o aspeto melhora."

-----3 - PERÍODO DA ORDEM DO DIA:

-----a)- Cumprimento do disposto na alínea e) do n.º 2 do artigo 9º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, apreciação: - Foram presentes o relatório de atividades correspondente ao período de 27 de junho a 26 de setembro de 2024, o resumo diário de tesouraria referente a 31 de agosto de 2024 e a listagem de compromissos plurianuais, efetuados ao abrigo da autorização genérica, concedida por esta Assembleia de Freguesia, tendo a Assembleia tomado o devido conhecimento e os quais ficam arquivados na pasta de documentos correspondente à presente ata.-----

4 - PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO: - Não se registou qualquer intervenção. -----

MINUTA DA ATA

-----Nos termos do artigo 57º (quinquagésimo sétimo), da lei número 72/2013, de 12 de setembro, foram aprovadas em minuta todas as deliberações tomadas, para que produzam efeitos imediatos, por unanimidade quando estavam presentes oito deputados. -----

ENCERRAMENTO DA SESSÃO

-----Não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão, vinte e duas horas e cinquenta e sete minutos. -----

-----De tudo, para constar, se lavrou a presente ata, que nos termos da lei vai ser devidamente assinada pelo Presidente e Secretários. -----

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA


O PRIMEIRO SECRETÁRIO

O SEGUNDO SECRETÁRIO